

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Lúnes 17 Febrero 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.140

LA DEUDA FLOTANTE

En 1.º de Enero último la Deuda flotante ascendía á 213 962.000 pesetas, habiéndose elevado en 1.º del mes actual á 247 millones 646.000 lo cual significa un aumento de 33.720.000 pesetas, representado en pagarés negociables cedidos al Banco de España. Y como los anticipos hechos durante el expresado mes de Enero importan 71 millones y medio, aparece el Tesoro en descubierto por este concepto por la cantidad de 319 millones.

Sin ocuparnos en esta ocasion de si está ajustada á la legalidad, según lo que se determina en los Presupuestos, la cifra que en la actualidad alcanza la Deuda flotante, si hemos de llamar la atención acerca de la situación del Tesoro, en sus relaciones con el Banco de España, impidiendo que éste establecimiento de crédito, pueda atender con holgura á las necesidades del comercio y la industria, puesto que la considerable suma que tiene anticipada al Tesoro, le coloca en una situación no tan desahogada como fuera de apetecer y seguramente de temer.

La cuestión de Hacienda entraña en la actualidad tanta gravedad, que no puede menos preocupar á los que fijan su atención en algo más importante á los intereses públicos, que la política personal y cuanto con ella se relaciona.

Bueno es que se trate de economías, que se fije la atención en la reforma de los aranceles, en lo defectuoso de algunos impuestos, en el excesivo gravamen que pesa sobre determinada parte de la riqueza pública, todo ello es muy necesario y conveniente; pero es para el porvenir. Más la cuestión principal, es de actualidad: es la solvencia del Tesoro, que elevándose todos los meses, como viene sucediendo, cual bola de nieve que se convertirá en monstruoso témpano, la deuda flotante puede conducirnos á la bancarrota y á la deshonra, según decía el diputado Sr. Gamazo con verdadero conocimiento de causa.

Es indispensable atajar el mal; es preciso que los ingresos basten á las necesidades del Estado, y para ello no vemos que nada se haga por el actual gobierno, sino es continuar la desacertada senda seguida por los distintos ministros de Hacienda de la fusión, presentando Presupuestos no sólo nivelados, sino con exceso en los ingresos sobre los gastos, que después resultan con un déficit de 130 «millones», como ha ocurrido con los de 1888-89.

La esperanza que por algunos se abrigaba, de que la excesiva cuota que se exige por la contribucion territorial, sería rebajada á un límite prudente; la reforma que se prometían en el impuesto de consumos, á fin de que no fuese tan oneroso para las clases necesitadas, esas esperanzas y tales ilusiones han desaparecido, en vista de que á pesar de tan excesivos tributos, los gastos exceden de los ingresos en cantidad exorbitante y solo acudiendo al crédito y elevando el pago de intereses, ó sean los gastos no reproductivos, es como se puede atender á las necesidades del Erario.

El gobierno del señor Sagasta se ha cuidado durante su larga y penosa dominación del aumento de los gastos, creando nuevas oficinas, y por consiguiente elevando el número de funcionarios, para satisfacer las exigencias de sus interesados amigos y correligionarios; pero sin dar un paso en el camino de las reformas administrativas, en procurar mayores ingresos mejorando el sistema que rige en algunos impuestos y llevando la posible equidad en el reparto de las cargas públicas.

La gestión económica y financiera de los fusionistas ha sido desastrosa, y deja tras de sí un rastro de errores de muy difícil reparación, puesto que hará necesario, á nuestro juicio en breve plazo, un empréstito, si no de 500 millones, como aseguraba un colega muy competente en estas cuestiones, por lo menos de 400 millones, que representa un gasto anual por intereses de 16 millones; gravamen éste que habrá de dificultar la solución del problema económico y financiero.

Tal es la herencia que el gobierno del partido monárquico liberal deja al que le suceda en la gestión de los negocios públicos.

ALREDEDOR DEL MUNDO

El pleito entre los gordos y los flacos no se fallará nunca en definitiva.

En favor de los primeros alegan la bondad, y en favor de los segundos el tener las facultades mentales menos embotadas por la materia. Dicen los gordos que su robustez es muestra inequívoca de salud y de abundancia de sangre. Y replican los delgados que ellos viven más.

¿Quién tiene razón?

Napoleon I era corpulento. Balzac era más grueso que un canónigo de la escuela antigua. Rossini no se veía las rodillas por impedirsele el vientre. Julio Janin, el príncipe de los críticos franceses, rompía toda butaca en que tomaba asiento. Lablache, el gran cantor, tenía que tomar dos asientos para el sólo en la diligencia. Dumas, padre, era grueso. Sainte-Beuve tenía una panza tremenda, y otro tanto le sucede hoy á Renan. Eugenio Sué bebía vinagre á todo pasto para combatir su creciente gordura, la cual no impidió que escribiera «El judío errante» y otras novelas maravillosas encanto de nuestros padres y de nuestra generación.

Ejemplos que prueban que la obesidad lejos de ser obstáculo para el talento parece servirle de aliciente.

Veamos ahora quien vive más, si el gordo ó el flaco.

La idea general es que los gordos tienen mayor cantidad de sangre y que el hecho de marcarse los treinta y cinco á cuarenta años, ó sea la plenitud de la vida, con un aumento de robustez en el individuo demuestra que la mayor fuerza de vida es inseparable de la gordura.

La ciencia declara, sin embargo lo contrario. Sir Heary Thomson, estudiando el asunto, dice con una razón que todo el mundo reconocerá, que el hombre típico

de ochenta á noventa años que aun conserva alguna agilidad y sus facultades mentales completas, es enjuto de carnes y sobrio en el comer y en el beber. Otras eminencias médicas afirman contra la opinion vulgar que la sangre de los gordos es más escasa que la de los flacos y también más pobre y que la obesidad impide el funcionamiento desembarazado de los pulmones, lo cual hace que el individuo no inhale el aire necesario para purificar convenientemente la sangre.

Lo cual hace que en los países cálidos, donde es menor la actividad de los habitantes y donde la población tiende á la obesidad, la vida sea más breve que en las regiones frías.

No ha salido un Robinson español, según dicen los telegramas de Nueva-York que publica la prensa extranjera.

En una isla pequeñísima y casi nunca visitada por buque alguno, inmediata á Santa Cruz, ha sido hallado un marinero cuya historia diríase plagio de la que inventó ó narró Defoe, á no mediar la circunstancia de que el citado marinero no tiene trazas de haber oido hablar jamás de las famosas aventuras de Robinson.

Fué arrojado á las playas de aquella isla desierta hace ocho años en medio de una tempestad que destruyó el barco en que navegaba. Con mil trabajos pudo labrarse una morada y ha estado viviendo de la pesca, de la caza y de frutas silvestres durante tan largo tiempo. Hace poco habia caído enfermo y á tardar dos ó tres días más el barco que le ha sacado de su destierro el infeliz naufrago habria muerto de hambre.

Dice llamarse Rodriguez y ser español. Su deseo es volver cuanto antes á su pueblo natal.

En otro país la narracion de sus aventuras haría la fortuna de un editor ó de un periódico. En el nuestro, el día en que desembarque nadie lo sabrá y nadie irá á «interviewarle».

En el khanato de Bokhara ha habido hace poco una terrible invasion de cólera que ha hecho perecer á miles de victimas.

Las autoridades de aquel país asiático no entienden mucho de higiene ni de medicina. Pero andaba por allí el general Annenkoff, que tuvo una idea original, pero no desprovista de sentido común, y con la cual ha conseguido extirpar por completo la epidemia.

El general ruso aconsejó al emir que mandase blanquear por fuera y por dentro todas las viviendas del khanato, bajo la pena de treinta y seis palos al que dejara de cumplir la orden. Esta fué obedecida al pié de la letra, y á los quince días no habia ni un caso de cólera en Bokhara.

Ya lo saben las autoridades españolas si llega á presentarse el cólera el año que viene, que no es antes para cuando lo esperan los que entienden de esas cosas. Hagan lo que el general ruso, aunque imponiendo treinta y seis pesetas de multa en vez de otros tantos palos al que deje de blanquear

su casa por dentro y por fuera, pues aquí impone mas terror el dar una peseta que el recibir un palo.

La casa Leventon y Compañía, de Liverpool tratante en abonos para la agricultura, acaba de recibir diecinueve toneladas de divinidades egipcias.

El cargamento se compone de unos 180 mil gatos embalsamados, felino más ó felino menos, que habian sido sepultados la friolera de 2 000 años antes de la era cristiana. Estaban puestos en ordenadas filas, unos sobre otros, como las sardinas de cuba, en inmensas bóvedas subterráneas recién descubiertas á unas treinta leguas del Cairo.

Los hay de todas clases y de todas las castas y están mejor conservados que los propios Faraones de mayor renombre.

Ahora los han vendido á razon de 20 duros por cada 10.000 gatos. Esto demuestra la vanidad de las glorias humanas. Los cuerpos de los que hace 4.000 años eran objeto de veneracion y de cuidados exquisitos en Egipto, sirven hoy de estiércol al agricultor de un país que ni salvajes tenía entonces por pobladores. Otro tanto harán tal vez con los restos de nuestros héroes dentro de pocos siglos los negros del centro de Africa, salvajes hoy pero más civilizados que nosotros mañana.

¿Descansa el corazon?

Como todo organismo animal, el corazon tiene periodos de descanso, sin los cuales no podría vivir.

Cada latido del corazon humano se desarrolla en medio segundo y le sigue otro medio segundo de paralización, ó sea de reposo. El cálculo exacto es de 70 latidos por minuto, ó sean 4.200 por hora. Al cabo de veinticuatro horas, el corazon ha estado parado de doce á catorce horas, según los individuos.

Si la fuerza que desarrolla el corazon en sus latidos durante veinticuatro horas se concentrara en un solo movimiento, bastaría para levantar á un pié de altura 124 toneladas de peso.—Wanderer.

NUESTROS VINOS

EN LA AMÉRICA DEL SUR

La Cámara de Comercio de Montevideo acaba de hacer un estudio sobre la importacion en aquel país de nuestros vinos y cuyo informe dice así:

«Los vinos de mas consumo en este mercado son los tintos de Valencia, Alicante, Tarragona, Barcelona, etc.

Las condiciones que deben reunir son:

- 1.º Excelente clarificación.
- 2.º Gusto pastoso sin pecar de dulce.
- 3.º Olor agradable.
- 4.º Cargados de color.
- 5.º De 18 á 20º de fuerza alcohólica.
- 6.º Envase: pipas de 465 litros.

Hay tambien buen consumo de vinos de mesa y de vinos blancos ó secos, como aquí los llaman. Los primeros se distinguen por ser añejados y limpios, y los segundos

por su transparencia y su color de oro. Una y otra clase vienen en cuarterolas de 120 litros

El precio medio de fletes es:

En buques de vapor: 6 duros la pipa catalana.

En idem de vela: cuatro y medio idem, idem, idem.

El reembolso se hace siempre en condiciones favorables y generalmente en buen papel bancario sobre Londres, á 90 días vista el cambio próximamente, de 51 peniques el peso uruguayo.

Los precios que hoy regulan en este mercado son los siguientes:

Tintos superiores.—De 46 á 50 pesos uruguayos la pipa á bordo.

De 75 á 79 idem, idem, la idem despachado.

De mesa superiores.—De 50 á 62 pesos uruguayos los 4¼ á bordo.

De 79 á 91 idem, idem, los 4¼ despachado.

Secos superiores.—De 47 á 53 pesos uruguayos los 4¼ á bordo.

De 79 á 92 idem, idem, los 4¼ despachado.

EL SUBMARINO «GOUBET»

Dicen de París que el pequeño buque submarino «Goubet» ha hecho nuevas experiencias en Cherburgo, permaneciendo cuatro ó cinco horas sumergido á una profundidad de 4 ó 5 metros.

El inventor se propone ahora pasar con su buque por debajo de las embarcaciones ancladas en el puerto, sorteando las cadenas de las anclas y de las boyas.

Los ensayos del «Goubet» se han limitado á la navegacion submarina.

No ha hecho como el «Peral», experiencias de carácter militar. Su reducida capacidad no le permite disponer de los poderosos medios de ataque que lleva consigo el submarino español.

MARINA FRANCESA DE GUERRA

El ministro de Marina de la República ha formado ya su plan para la construcción de nuevos buques de guerra en 1891.

El presupuesto extraordinario se eleva á 58 millones de francos; con el mismo se continuarán y terminarán los trabajos empezados ya en los navios acorazados «Neptuno», «Brennus», «Trehonart» y «Magenta»; se pondrán las quillas de otros tres, además de las fragatas «Bouvines», «Jemmapes» y «Valmy», encargadas por contratos ya firmados á la industria particular. Uno de los nuevos navios acorazados llevará el nombre de «Carnot».

En el arsenal de Brest se propone el ministro de Marina apresurar la terminación del acorazado de primera clase, «Dupuy de Lome» y de los otros cuatro de segunda clase que en el mismo se construyen.

El crucero de primera clase «Alger», y el «Isly», de tipo igual, serán el primero terminado y muy adelantado el segundo.

En el arsenal de Tolon se continuarán las obras en el crucero de segunda clase «Luchet» y se pondrán las quillas de otros tres de tipo similar.

En Rochefort se botará al agua el crucero-torpedero llamado «Wattignies», poniéndose en el lugar que éste ocupa la quilla del «Fleuras», de igual clase.

También en 1891 quedarán listos para el servicio los torpederos «Léger» y «Lévrier», empezándose en seguida las obras para construir otros tres de igual clase y tipo.

Se dejarán listos, además, el cañonero

blindado «Phlégeton» y su compañero el «Styx», para cuya terminación falta muy poco.

Se construirán, por fin, 14 torpederos de primera clase, aunque no se espera queden listos para el servicio hasta el siguiente ejercicio, ó sea en 1892.

Esto es lo que se propone el ministro con grandes probabilidades de lograrlo, pues para ello no faltan en Francia voluntad, inteligencia y dinero.

El expresado ministro no descuida tampoco cuanto se refiere á los demás asuntos relacionados con la marina de guerra, puesto que bajo sus instrucciones han tenido recientemente lugar en Tolon algunos experimentos importantes con la nueva sustancia explosiva llamada «Melitina». Entre otras prácticas, se dispararon doce tiros con granadas cargadas de aquella materia, sirviendo de blanco el casco del viejo acorazado «Provence», desarmado, y hace algunos años fuera de servicio.

Siguiendo por este camino, pronto tendrá Inglaterra en la República francesa una poderosa y digna rival.

COMIDA PARA LOS ORADORES

Ahora que con ocasion de los debates políticos en ambas Cámaras priva una vez mas cuanto se refiere al arte de la oratoria, nos parece curioso reproducir lo que hallamos en una importante publicacion francesa la «Revue Generale», acerca de lo que deben comer los oradores para conservar la boca y la laringe en las condiciones mas favorables para la emision de la voz.

Ante todo han de prescindir de los alimentos vegetales de jugos ácidos, especialmente si se condimentan con aceite y vinagre.

Las acederas, las espinacas, las alcachofas y también las almendras y las nueces, deben estar proscriptas de la mesa del orador.

Los tomates pueden tomarse en salsa, pero no en ensalada.

Tampoco son peligrosas las patatas ni los guisantes, si las primeras se comen fritas ó en puré y los segundos sirven de complemento.

Las zanahorias, los nabos y los rábanos son muy convenientes. El apio produce la afonía.

En cambio los puerros dán electricidad á las cuerdas vocales.

Las carnes son menos perjudiciales.

La de vaca es preferible á la de ternera.

El carnero puede comerse sin temor, y asimismo las aves de corral y los conejos liebres, etc.

Ya saben, pues, los oradores los platos que han de formar su «menú» para que se mantenga su garganta en buen estado.

Hasta aquí lo que indica la «Revue Generale».

Ahora bien: tronando como truenan en la actualidad tantas gentes contra lo que se ha dado en llamar la plaga oratoria, ¿será conveniente contribuir á su desarrollo y propaganda de cuanto pueda tender á su conservacion y á su mejoramiento?

LOS PERROS DEL CZAR

Según dicen de San Petersburgo, un suceso trágico que acaba de ocurrir en Gatchina ha afectado profundamente al emperador y á la emperatriz.

Un niño de seis años, hijo del alto empleado de palacio y consejero del Estado Sr. Dietz, ha sido devorado por los perros del czar.

Cuando la madre del pequeño Sergio,

este es el nombre de la víctima, acababa de dar un paseo con el niño, halló á la princesa Galitzin, esposa del montero mayor, y la conversacion recayó sobre una noticia publicada en un periódico.

La señora de Dietz envió al niño á la morada de su familia para que buscara el número del diario y le llevara al pabellon que habita la citada princesa. Para trasladarse á los indicados puntos, el pequeño mensajero habia de cruzar por el anchuroso patio en que durante ciertas horas del día se deja en libertad á los perros de la trahilla del emperador.

La princesa, que se habia dirigido á su habitacion por otro camino, en vista de que el niño tardaba mucho en llegar, encargó á su guarda de caza que preguntase en la casa del Sr. Dietz por el pequeñuelo. La madre de este, según dijo, suponía que se hallaba en el pabellon de la princesa, y desvanecido ese error, se comenzó á buscarlo, sin sospechar seguramente lo que habia sucedido. Al cabo de una hora se halló el cadáver del pequeño ergio en el patio, donde estaban los canes, que después de matarle, aún seguan acometiéndole.

Cuando el czar y la czarina tuvieron noticia de la terrible ocurrencia, se apresuraron á manifestar su sentimiento á los desventurados padres, y Alejandro III ordenó además que se diera muerte á todos los perros de la trahilla.

Para evitar á aquellos el dolor de cruzar por el sitio en que el niño ha perecido, el emperador ha trasladado á otra residencia al Sr. Dietz y le ha concedido un ascenso.

LOS SERES MONSTRUOSOS

Sobre este tema dió una notable conferencia en la Sociedad Fomento de las Artes el distinguido catedrático de la Facultad de Medicina de San Carlos, Sr. Oloriz.

Después de algunas generalidades sobre la materia, advirtiendo de paso que sólo se ocuparía en el estudio de las monstruosidades relativas á la especie humana, entró en la exposicion del tema comenzando por la clasificacion de las mismas, dividiéndolas en simples anomalías y monstruosidades propiamente dichas.

Entre las primeras citó el «enanismo ó nimiedad de la estatura; la elevacion considerable de la talla ó «gigantismo»; el «albinismo» ó decoloracion de la piel de los cabellos y del iris de los ojos; el «melanismo» ó pigmentacion anormal del cutis, formando manchas más ó menos extensas, como son los lunares; la «polidactilia» y «sindactilia», ó sea el número extraordinario de dedos en las manos ó en los pies, ó bien su disminucion ó su falta, y finalmente la «heterotaxia» ó trasposicion de órganos, como sucede en los individuos que tienen el corazon á la derecha y el hígado á la izquierda.

Entre los casos de «enanismo» recordó como uno de los más curiosos el de Nicolas Ferry, conocido por el sobrenombre de «Bebé», de donde proviene sin duda el calificativo que se suele aplicar á los niños de pecho, y que era tan pequeño al nacer que no pesaba más que catorce onzas, y según se dice, le sirvió de cuna un zueco de su padre y fué conducido á la iglesia en un plato para ser bautizado, observándose que sobraba casi la mitad de aquel, á pesar de no ser muy grande.

Otro caso de que habló fué el de un enano inglés, sumamente pequeño, pero de de extraordinaria energía moral y física, el cual, por defender en cierta ocasion á una dama, tuvo un desafio con un lord, que, por burla á su contrario, se presentó

en el lugar del duelo armado de una jeringa; pero irritado el enano hizo público el hecho, al mismo tiempo que enviaba segundos padrinos á su enemigo, quedando concertado el desafio, que se verificó al fin á caballo y con pistola, demostrando el enano tal destreza, valor y fina punteria, que dejó tendido sobre el campo á su rival, muerto de un tiro certero en el corazon.

Entre los monstruos, propiamente dichos, que clasificó también, incluyó los que carecen de una parte ó de toda la bóveda del cráneo, de una extension mayor ó menor de la cara, de aquéllos en que ésta es tan estrecha que aparecen casi unidas las orejas, de aquellos otros que la tienen prolongada, ya como el hocico de una liebre ó como la trompa de un elefante, de los «ciclopes», ó sea los que tienen únicamente un ojo, y ése en la frente, de los que carecen de la pared anterior del vientre ó de los miembros inferiores, y que tienen en cambio un apéndice caudal como el de los peces, llamados «siranomeles», y, en fin, de los que carecen de brazos ó «focomeles».

Entre estos últimos citó al célebre pintor Ducornel, que poseía tal agilidad en los pies, que con éstos manejaba sus pinceles tan bien como con la mano más flexible.

Así continuó el ilustrado disertante describiendo las variadas monstruosidades y aberraciones que puede ofrecer á la especie humana, multiplicando los ejemplos, todos ellos á cual más curiosos, como el de los hermanos siameses, que eran «ventripagos», es decir, que estaban unidos por el vientre, y los cuales, después de recorrer la Europa entera mostrándose al público como objeto de curiosidad, fueron, por último á la América del Norte, compraron numerosas propiedades con el dinero obtenido en sus exhibiciones y se dedicaron á la agricultura; se casaron poco después con dos mujeres, de las que tuvieron 22 hijos, y murieron ambos casi á un mismo tiempo, el uno á consecuencia de una pulmonía que terminó con su vida, mientras el otro estaba durmiendo y falleció á los pocos instantes de despertar y ver muerto á su hermano.

En brillantes párrafos, llenos de erudicion, hizo la historia de las ideas que han reinado en las distintas épocas y países respecto á los monstruos, desde la India y el Egipto, en que se les consideraba como divinidades hasta la Edad Media, en que eran mirados como hijos del diablo ó abortos del infierno, pasando luego á examinar la influencia que en la concepcion de esos seres se ha atribuido en todos tiempos, hasta en los actuales, á la imaginacion de la mujer, fijando de un modo claro y preciso el límite á que ese poder de la imaginacion alcanza.

Entrando, por último, en la exposicion de las diversas teorías más ó menos científicas por las que tratan de explicarse las causas á que obedece la produccion de tales seres, se mostró el conferenciante tan recto pensador y tan sabio fisiólogo como orador correctísimo y brillante.

La numerosa concurrencia, que llenaba el salón, saludó al Sr. Oloriz, al terminar su amena é instructiva conferencia, con grandes y entusiastas aplausos.

Noticias Varias

El «Gallia», vapor francés de gran porte, ha estado 15 días detenido en Kotonou (Africa), por causa de los tiburones que devoraban á cuantos negros se dedicaban á

la descarga del buque. Se tendieron redes para darles caza y cayeron en ellas más de 150 de esos temibles escualos.

Los indígenas sacrificados al furo de estos animales fueron 28.

Para 80 plazas de 4,000 reales que se han de cubrir en el ramo de Correos, se presentan á examen 900 aspirantes entre ellos varios abogados, y con otros títulos académicos.

Los lobos están causando sensibles destrozos en algunos puntos de Aragón.

En una paridera del término de Azuara, asaltada hace pocos días por una manada de ellos, mataron 30 reses y dejaron otras tantas mal heridas. Posteriormente han matado otras reses de diversos ganaderos de aquel pueblo.

Las cartas que Cristóbal Colón escribió en 1493 á Leandro Decesco, han sido adquiridas en Nueva-York por 10.000 pesetas, para la biblioteca-archivo de la ciudad de Boston.

Un huracán furioso ha derribado en Suiza un árbol histórico que existía hace siglos en el canton de Morat, árbol que era objeto todos los años de patrióticas peregrinaciones.

A la sombra de ese árbol se reunió en 1976 todo el estado mayor del ejército suizo, para empezar la batalla contra Carlos el Temerario, batalla en la que algunos historiadores suponen se estrenaron las primeras armas portátiles de fuego.

Nada menos que cincuenta y ocho mil doscientas cuarenta y cinco palomas mensajeras existen registradas en Alemania bajo el cuidado de una asociación que patrocina el mismo emperador.

El gobierno fomenta la cria y conservación de estas útiles aves, consignando fuertes subvenciones y dictando reglamentos para la persecución de las aves de rapina.

En las últimas maniobras se ha hecho un gran empleo de las mensajeras.

En los talleres y astilleros de la Girona se ha construido un pequeño vapor por cuenta de una casa francesa, y antes de emprender su primer viaje ha sido vendido al país de los malgaches con destino á ser el único buque de guerra de esa africana región.

El vapor es de acero y solo tiene 36 metros de eslora, 5 60 de manga y 2 50 de puntal, con fuerza de máquina de 160 caballos.

A los pocos días de botado al agua varió el nombre de «Imerinda» con que fué bautizado, y adoptó el de «Ambohimgo», nombre de la ciudad santa de los malgaches. Lo armarán en guerra y montará en proa un cañon sistema Canet, que se cargará por la culata, y en ambos extremos del puente un cañon Hottskiss.

Dentro de pocos días partirá para Madagascar al mando de un capitán francés y con tripulación francesa, á cuyo efecto está cargando todo el combustible que le permiten sus reducidas carboneras para atravesar el Mediterráneo hasta la entrada del Canal de Suez.

Gacetilla

La noche del sábado tuvo lugar en el Teatro Principal el baile particular que anunciamos en nuestro número del viernes, el cual, como presumíamos, resultó en extremo brillante.

Convertido el patio del Teatro en un verdadero jardín por la notable variedad y abundancia de plantas y flores que lo de-

coraban, inundado por torrentes de luz que despedían centenares de bujías, colocadas en cinco artísticas é improvisadas arañas, además de las luces ordinarias del Teatro, cerradas las plateas y palcos de primer piso con banderas nacionales y extranjeras, cubierto el suelo con la alfombra del «Casino Mahonés», presentaba la sala del baile un magnífico golpe de vista.

La entrada del Coliseo y escaleras que conducen al primer piso adornadas con cortinas y plantas, é iluminadas con profusión producían también un efecto deslumbrador; pero lo que principalmente llamó la atención de cuantas personas visitaron el Teatro, fué el tocador de señoras, dispuesto en poquísimos minutos, y adornado con suma elegancia y gusto esquisito.

La concurrencia fué numerosa y escogida, brillando el bello sexo por la elegancia y buen gusto de sus vestidos y adornos: entre los caballeros vimos al Excmo. señor General Gobernador militar de esta Isla, Sr. Comandante de Marina, los señores Jefes y Oficiales del ejército y armada, una numerosa comision de Sres. Jefes y Oficiales de la escuadra inglesa surta en este puerto, y gran número de personas de la buena sociedad mahonesa.

Terminada la primera parte del baile se abrió el buffet, perfectamente preparado en el primer piso, y servido con gusto y esplendidez.

La fiesta se prolongó hasta muy cerca de las cuatro de la madrugada, sin que decayera un solo instante, la alegría y animación que se inició desde los primeros momentos.

En resumen, los iniciadores de la reunión pueden estar satisfechos del resultado de la misma, que apesar de haber sido preparada en tiempo relativamente corto, resultó perfecta, y dejará grato recuerdo á todos los que á ella concurren.

Los Sres. Almirante Baird, el Capitán Darwin y Oficiales han repartido esquelas á gran número de familias de esta población, invitándolas á pasar la tarde del día de mañana, de tres á seis, en el buque Capitana «Northumberland», á cuyo efecto habrá botes en la punta de Cala-Figuera á disposición de las personas invitadas.

Esta noche el «Casino Mahonés» dará en sus salones una reunión de confianza que promete estar muy concurrida.

Anoche tuvo lugar el beneficio del Director de orquesta, D. Cecilio Sanmartín, cantándose la ópera «Hugonotes».

El Teatro estuvo extraordinariamente concurrido, siendo sin duda la mejor entrada que ha tenido la Empresa en la presente temporada.

En el primer intermedio la música del Regimiento de Baza ejecutó una pieza de su repertorio que fué muy aplaudida por el público.

Nuestro amigo D. Angel Ruiz Pablo ha sido nombrado por unanimidad Cajero del Banco de Ciudadela, despues de efectuados los ejercicios para la provision de dicha plaza. Felicitámosle.

En el vapor «Puerto-Mahon» salió ayer parte de la compañía de zarzuela que actuaba en el casino «El Consey».

Varios sócios del casino «Circo Industrial» verificaron ayer tarde una mascarada, que recorrió varias calles de la población, recaudando la cantidad de setenta y cinco pesetas, con destino á la Asociación de Beneficencia domiciliaria.

Los que se dedican á la caza de zorzales en esta isla continúan haciendo su agosto, vendiéndolos en esta población á precios más que regulares y exportándolos en grandes cantidades, como la que embató el vapor «Puerto-Mahon» en su último viaje á Barcelona.

Hoy ha recorrido las calles de esta ciudad una estudiantina con música, implorando limosnas para la Beneficencia domiciliaria la cual llevaba un estandarte de la misma Asociación.

Mañana son esperados en esta ciudad, los Magistrados que componen la Sala segunda de lo Criminal de la Audiencia de este Territorio, para ver y fallar las causas ultimadas durante este cuatrimestre.

La escuadra inglesa ha tomado hoy las siguientes provisiones:

Carne . . .	3000	libras inglesas
Pan.	5000	»
Verdura . . .	1400	»

La mascarada que todos los años efectúa el casino «Circo Industrial» en la noche del último día de carnaval, recorrerá mañana las calles siguientes:

Orfila; Reina; Plana; Carmen; Santa Catalina; Plaza San Roque; San Sebastian; Plazas Miranda, Príncipe, Carmen; Arravaleta; Deyá; Angel; Rosario; Isabel II; Rector; Arraval; Horno; San Bartolomé; Luna; Moreras; Cos de Gracia; San Jorge; Deyá; Plaza Arraveta; Infanta; Gracia; San Lorenzo; Infanta, Reina y Orfila.

Relacion de los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor-correo «Puerto Mahon»:

PARA ALCUDIA

D. José Silena, Pedro Sirvent, José Siquier, Francisco Pons, Ignacio Forteza, Felipe Borrió, José M. Deulofeu, Joaquin Roig, José Sitjar, Teodoro Hugarte, Agustín Fábregas, Teresa Galope, Bartolomé Pons, Pedro Calumbran, Vicente Mari y Antonio Pascual.

PARA BARCELONA

D. Jaime Piladot, José Perez, José Schmid, Ana Borrás, un individuo de marina, Sor Maria Casanovas, Maria Torrent, José Pardo, Casimira Pardo, José Erbon, Juan Alvarez, Manuel Lopez, 2 soldados, José Pardo Perez, Nemesio Traver, Filomena Soriano, Juan Pelayo, Mariano Coscollano, Julia Castillo y Vicente Carbonell. —Total 37.

Telegramas DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 15.—7 45 n.

En el Congreso el diputado señor Alix ha censurado al Gobierno por haber permanecido quieto mientras la escuadra inglesa simulaba la toma de las islas Canarias.

Ha afirmado además el Sr. Alix que las reformas que el ministro de la Guerra quiere introducir en su departamento, prometen aumentar los presupuestos, lo cual redundará en perjuicio del plan de economías que se había propuesto el Gobierno.

Madrid 15.—10 n.

El Sr. Moya presentará el jueves en el Congreso una proposición incidental, que irá firmada por las oposiciones, sobre el proyecto indicado por Inglaterra de construir un dique en Gibraltar.

Madrid 15.—10 30 n.

En el Consejo de mañana se tratará del indulto con que S. M. la Reina desea celebrar el restablecimiento de la salud del Rey; y del nombramiento del General Chinchilla para el cargo de Capitán General de la Isla de Cuba.

En el Congreso ha sido aprobado el proyecto de amnistía sobre delitos electores.

Madrid 16.—9 m.

La Asamblea republicana terminó á las dos de la madrugada su reunión que ha sido tumultuosa. Uno de los representantes pronunció frases ofensivas para el Sr. Salmeron, quien insistió con tenacidad en pedir explicaciones. La mayoría de la Asamblea se declaró en contra del interpelante llamándole rebelde.

El Sr. Salmeron logró imponerse á la agitación, consiguiendo que el aludido representante retirara las palabras que había proferido.

Madrid 16.—12 20 t.

Paris.—Un grupo de jóvenes que acababan de ser sorteados para ingresar en el Ejército, al llegar bajo la reja de la celda que ocupa el Duque de Orleans, victorearon al joven Príncipe, llamándole el primer proscrito de Francia. La policía detuvo á dichos jóvenes, creyéndose que serán destinados al Regimiento de Agelía.

Madrid 16.—7 20 n.

Un telegrama oficial de Cuba dice que se ha descubierto un nuevo defalcó importante ciento diez mil pesos cometido en la traslación de caudales desde Matanzas. La autoridad ha declarado cesantes á los presuntos autores del hecho, entregándolos á los Tribunales.

Madrid 16.—9 10 n.

El Consejo de ministros ha encargado una ponencia sobre la cuestión de excedencias, para resolverla en el Consejo del miércoles.

Los presupuestos de los ministerios de la Guerra y de Marina están aún sin ultimar. Créese que el presupuesto de guerra sufrirá aumento.

Se ha sometido al Consejo de ministros el proyecto de recompensas á la Armada el cual se ha pasado al ministro de Hacienda para su estudio.

Madrid 17.—1 45 madrug.

El ministro de la Guerra ha calculado que el presupuesto de su departamento aumenta en cuatro millones de pesetas; pero que castigando las cantidades destinadas á material, el aumento podría quedar reducido á dos millones.

TEATRO

Funcion para el Martes 18

A BENEFICIO DEL BARITONO SR. ZANON.

UN BALLO IN MASCHERA

A las 7 y media.

TEATRO PRINCIPAL

ESTA NOCHE

A las 11

BAILE DE MASCARAS

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

COTIZACIONES

Barcelona 15.—4'40 t.

4 por ciento Interior.	74'97
4 por ciento Exterior.	76'97
4 por ciento Amortizable.	88'87
Billetes Hipotecarios de Cuba.	106'75
Banco Hispano-Colonial.	61'00
Ferrocarril de Barna. a Francia.	36'10
Id. del Norte de España.	83'70
Id. de Orense.	19'65
Id. de Almansa.	123'00
Ferrocarril de T. B. y Francia.	00'00
Id. del Norte.	80'50
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	76'75
Obligaciones C.º Transatlántica.	88'87

Empeños del Casino Mercantil
Interior o rs. vn. valde.

Madrid 14.

4 p.º Interior.	74'95
4 p.º amortizable.	89'00
Billts. Hipos. de Cuba.	106'90

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Julian de Capadocia y San Donato,
Mañana se hace la visita a Ntra. Sra.
de la Merced en Sta. Maria.

Mañana martes, último día de Carnaval, en Sta. Maria á las 9 esposicion de S. D. M. y luego la misa mayor solemne, como es costumbre: por la tarde, á las 2 y media vísperas con el Señor de manifiesto Reserva y Santísimo Rosario.

En el Carmen, á las 6 y media sagrado Trisagio, misa, meditacion, estacion y bendicion con el Sagrado Copon, en desagravio al Sacratísimo Corazon de Jesús.

En las Concepcionistas, se dá fin al solemne Triduo que todos los años se consagra al Deífico Corazon en cambio de tantos ultrajes que de los malos cristianos recibe estos tres días; á las 6 y media se descubrió el Señor, estacion, misa y comunion general, despues misa hasta las 9 que se reservará: por la tarde todos los actos del Sagrado Corazon de Jesús, las cinco visitas, letanias de todos los Santos, procesion, bendicion con el Santísimo Sacramento y Reserva.

Santo de mañana

San Simeon obispo y mártir.

ANUNCIOS

Don Francisco Rodriguez La-
dron de Guevara Juez de Primera
Instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el día cuatro de Marzo próximo y hora de las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado y en la del Municipal de Alayor simultáneamente á la subasta y remate con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, como tambien los titulos de propiedad, de la casa sita en Alayor calle del Angel número 17 bajo el tipo de mil seiscientos veinte y cinco pesetas del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los liquidadores depositar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del total, exhibir su cédula personal y conformarse con dichos titulos de propiedad sin derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de ayer en el juicio ejecutivo que Juan Gomila y Orfila sigue contra Juan Morlá y Gomila sobre pago de cantidad.

Dado en Mahón á treinta y uno de Enero de mil ochocientos y noventa.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mi Juan Allés.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de san Bartolomé núm. 23.

En venta

Lo están las siguientes fincas.
Tres campillos situados en el término municipal del pueblo de Alayor y en el camino de San Lorenzo de cabida de unas 2 cuarteras y 2 barcillas tierra sembrado.
Un cercado situado en dicho término de Alayor y punto conocido por «Camp Sequiat» de cabida de 1 cuartera tierra sembrado.

Otro cercado situado en el mismo término de Alayor y en tierras de San Miguel de cabida de 1 cuartera tierra sembrado.
Y otro cercado antes viña situado en el propio término de Alayor y punto conocido por «Camp Siquiat» de unas 5 barcillas tierra sembrado.

Los titulos de propiedad y condiciones de dichas ventas están de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

En venta

Lo está la mitad indivisa de una casa situada en esta ciudad calle de San Fernando número 35.

Los titulos de propiedad y condiciones de dicha venta están de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

En venta

Lo están las siguientes fincas:

El predio conocido por Torre de Gaumés situado en el término de Alayor, de unas 68 cuarteras tierra sembrado y viña de 4000 cepas.

Y un vergel situado en el término de Mahon y punto conocido por La Colarsega, de unas 4 cuarteras tierra sembrado.

Los titulos de propiedad y condiciones de dichas ventas, están de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

Pérdida

El domingo por la mañana se perdió por una de las cuestras que conducen al muelle de este puerto, un gemelo ó boton de oro. La persona que lo entregue en la imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificacion.

CONFITES

para máscaras

Se encontrarán de todas clases y á BARRATÍSIMOS precios en la CONFITERIA LA PALMA

Tambien se encontrarán toda clase de Conservas y muchos otros artículos que seria cansado enumerar.

LA PALMA 13 HANOVER 13

TRAJES

para máscaras

Se alquilan en la calle Nueva número 14, á precios económicos.

Atencion

Aproximándose los últimos días de Carnaval, se participa al público que en la sastrería de Guillermo Orfila, se encontrarán trajes de máscara de todas clases, en especialidad dominós de seda y terciopelo.

23, HANNÓVER, 23

HOJS DE SERVICIO

LISTAS DE EMBARQUE

LIBROS RAYADOS

CALENDARIOS

LIBRETAS DE RANCHO

IMPRESOS MILITARES

FES DE VIDA

LIBRETAS DE ALQUILER

SOBRES Y PLUMAS

PAPEL PARA CARTAS

LIBRETAS RAYADAS

Véndense en la imprenta de M. Parpal.

DÁTILES FRESCOS

DE ESTE AÑO

Se venden de superior calidad al precio de 30 céntimos de peseta la libra de 400 granos.

Calle de la Iglesia 4, tienda de J. Benjam.

Nodriz

Una leche de 16 días desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle de S. Jorge número 16, Villa-Cárlos.

ZORRA, PEIX SALAD

Lo hay de primera calidad y fresco en la tienda Portal de Mer núm. 1 y 3. Igualmente se encuentran sardinas.

Para Vender

Lo está una viña situada en el camino dels Mercadelets. Informarán en la viña de Ne Perica en la nueva carretera de Mahón á Ciudadela.

Para vender

Lo están las siguientes casas situadas en esta ciudad.

- Calle de Sta. Eulalia números 60 y 62.
 - Calle de S. Pablo números 11 y 13.
 - Calle de S. Guillermo números 1 y 3.
 - Calle de S. Jaime números 2826.
- Informará el Notario D. Francisco Andrea y Pons.

PARA ALQUILAR

Lo estará desde primero de Abril próximo el almacén núm. 26 de la Rampa de la Abundancia. En el mismo informarán.

Para alquilar

Lo está la casa número 9 de la calle de la Luna. Informarán calle S. José núm. 1.

Para vender

Lo está la casa números 16 y 18 de la Calle de Pescadores de esta Ciudad. Informarán, calle de San Elías número 18.

Nodriz

Una de 24 años, leche de pocos días desea criatura para amamantar. Vive en Villa-Cárlos calle de S. Jorge n.º 12.

Burro

Hay uno para vender de 5 años de edad. Informes calle de Buenaire núm. 37.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.

Tambien se vende suelta á precios módico. Bastion, 39, Imprenta.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa. núm. 133 de la calle del Arraval. Informes, en la misma calle núm. 47.



PANADERÍA DE LA REAL CASA

D E

José Sintes

3, PLAZA DEL RETIRO, 3

En dicho establecimiento además de encontrarse todos los días las muy acreditadas ensaimadas al estilo de Mallorca, se encontrará tambien el famoso bescuit de la reina á 65 céntimos de peseta la libra.

Administracion de Loterias de

1.ª Clase núm. 5 de las Baleares.
(Estanco Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 21 Febrero.

Ha de constar de dos series de 28 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á 3 pesetas y distribuyéndose 613.200 pesetas en 1.388 premios para cada serie, de la manera siguiente manera:

1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
10 de 2.500	25.000
15 de 2.000	30.000
156 de 400	346.800

99 aprox. de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas 29.700

99 aprox. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 40.000 pesetas 29.700

2 id. de 2500 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor 5.000

2 id. de 2.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 4.000

2 id. de 1.500 para el premio tercero 3.000

898 1.314,000

Mahon 11 de Febrero de 1890.—El Administrador, Diego de la Torre.

Pérdida

En la noche del lunes se perdió una liga de seda con las gafas de plata y las iniciales M. M desde la calle del Arraval hasta el Cos de Gracia. La persona que la entregue en la calle Cos de Gracia, núm. 120, además de las gracias recibirá una gratificacion.

ISORDOS! ZUMBIDO DE OIDOS, catarral, nerviosa, por debilidad, por infeccion herpética, reumática, sifilitica, eserofulosa, sin ó con flujo y mal olor.—Su cura infalible á toda edad y con gran sencillez. Consultar al DOCTOR KOCH MONTERA, 33, 1.º MADRID. Gratis los domingos y por carta á provincias. Se envia los medicamentos por correo mandando su valor de pts. 16 en libranza ó sellos. ¡EL ULTIMO y más perfecto adelanto para la cura de los oidos! (GRATIS PROSPECT S EN TODOS LOS IDIOMAS)